

Ecofin

→ Buen comienzo de año

El índice ZEW de confianza económica de Alemania, que mide las expectativas para los próximos meses, pasó de 17,4 puntos en dic-17 a 20,4 puntos en ene-18. Si bien el índice está en terreno optimista (valores mayores a 0 puntos) desde ago-16, sigue por debajo del promedio de largo plazo de 23,7 puntos.

“La última encuesta sugiere un panorama optimista para los primeros 6 meses de 2018”, dijo el presidente del Instituto ZEW Achim Wambach. “Es muy probable que el consumo, principal impulsor de la economía alemana en 2017, siga en ascenso en los próximos 6 meses, de acuerdo a los resultados de la encuesta”, dijo.

Por otro lado, el índice ZEW que mide las percepciones sobre la situación actual creció 5,9 puntos, pasando de 88,3 puntos en dic-17 a 95,2 puntos en ene-18, el mayor valor de la serie histórica (dic-91).

Pesimismo < 0 puntos < Optimismo	Dic-17	Ene-18
Índice ZEW de confianza económica	17,4	20,4
Índice ZEW de situación actual	89,3	95,2

→ Todavía no es el momento

Hoy el Banco Central de Japón (BoJ) anunció que mantendrá estable su política monetaria, en línea con las expectativas de mercado.

Luego de 2 días de reuniones, y en una decisión de 8 a 1, el BoJ decidió dejar inalterada su tasa de interés de política de corto plazo en un 0,1% negativo y la de bonos a 10 años en un 0%. También mantuvo constante el ritmo de compra de bonos del gobierno, en USD 722.000 millones anuales.

La decisión de mantener inalteradas las tasas de interés está respaldada por la baja inflación, la cual fue del 0,6% interanual en nov-17 y del 0,9% si se considera la inflación núcleo.

“Todavía hay cierta distancia al objetivo del 2%, por lo que no estamos en condiciones de debatir el momento y el método de una salida de la política monetaria expansiva”, dijo el Presidente del BoJ Haruhiko Kuroda en una conferencia de prensa.

%	Previa	Actual
Tasa de interés	-0,1	-0,1

Claves

→ Confluencia de factores

Ayer el FMI presentó su informe de Perspectivas de la Economía Mundial en el cual elevó los pronósticos de crecimiento del PIB global para 2018 y 2019, del 3,7% estimado en oct-17 al 3,9% en ambos casos. Se estima que el PIB creció un 3,7% en 2017, 0,1 puntos porcentuales más que en la estimación anterior y medio punto porcentual por arriba del aumento de 2016.

A pesar del mayor crecimiento global, el economista jefe del FMI, Maurice Obstfeld, sostuvo que “los líderes políticos y los legisladores deben permanecer conscientes de que el impulso económico actual es fruto de una confluencia de varios factores, y que es poco probable que dure mucho tiempo”.

Pronósticos del FMI	Estim. ene-18 (Δ%)		Diferencia con estim. de oct-17 (puntos porcentuales)	
	2018	2019	2018	2019
PIB mundial	3,9	3,9	0,2	0,2
Economías avanzadas	2,3	2,2	0,3	0,4
EEUU	2,7	2,5	0,4	0,6
Eurozona	2,2	2,0	0,2	0,2
Japón	1,2	0,9	0,5	0,1
Reino Unido	1,5	1,5	0,0	-0,1
Economías emergentes	4,9	5,0	0,0	0,0
Comunidad de Estados Independientes	2,2	2,1	0,1	0,0
Rusia	1,7	1,5	0,1	0,0
Asia emergente y en desarrollo	6,5	6,6	0,0	0,1
China	6,6	6,4	0,1	0,1
India	7,4	7,8	0,0	0,0
ASEAN-5	5,3	5,3	0,1	0,0
Europa emergente y en desarrollo	4,0	3,8	0,5	0,5
América Latina y Caribe	1,9	2,6	0,0	0,2
Brasil	1,9	2,1	0,4	0,1
México	2,3	3,0	0,4	0,7
Medio Oriente y Norte de África	3,6	3,5	0,1	0,0
África subsahariana	3,3	3,5	-0,1	0,1